

EL FARO

Año VI. -- Número 1.406

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 3 de mayo de 1939

España necesita

reponer el oro robado por el marxismo que dilapidó las reservas nacionales para comprar armas. Por eso, el oro que entregues en estos momentos al Tesoro Nacional contribuye a hacer más fuerte y más libre esta España recobrada a tan alto precio.

Descubrimiento de la lápida que el Ayuntamiento de Ceuta dedica a la memoria del glorioso capitán Ramos

SUBDITOS ALEMANES EXPULSADOS DE LONDRES

Berlín, 2. — Han empezado las persecuciones vulgares contra súbditos alemanes, residente desde hace años en Londres. Nueve de ellos, entre los cuales figura el jefe del Partido Nacional-socialista en Inglaterra, recibieron orden el día 28 de salir en el plazo de 48 horas, lo que han hecho, sabiéndose hoy que otros quince alemanes han sido requeridos para que abandonen Inglaterra antes del próximo día quince. Por supuesto, Alemania dará la réplica correspondiente. (Ahmp).

TAMBIEN BELGICA SE AFIRMA EN SU NEUTRALIDAD

Bruselas, 2.—El ministro del Interior de Bélgica, ha declarado en un discurso que pronunció hoy, que Bélgica mantiene la política de independencia fijada por el rey Leopoldo: independencia y neutralidad.

Ha dicho que su país puede hoy día rechazar cualquier ataque que le sea dirigido por las fuerzas armadas de otro país.

Inglaterra responde a Alemania librándose del pacto naval que tiene con Estados Unidos y Francia

Londres, 2. — Un periódico que blasona de interpretar fielmente el pensamiento de lord Halifax, atribuye al Gobierno el haber pedido a Estados Unidos y Francia que releven a Inglaterra de las limitaciones marcadas en el pacto naval que tiene vigente con dichas naciones, y las cuales se avendrán a ello seguramente, en respuestas esperadas de un momento a otro, para que así Inglaterra pueda responder a la denuncia hecha por Hitler del acuerdo naval anglo-germano, y apresurarse a aumentar todavía más sus fuerzas navales de guerra. (Ahmp.)

Ayer, a mediodía, inmediatamente después de la misa rezada en el altar, las autoridades y demás representaciones se dirigieron a la Plaza de los Reyes, subiendo al jardín del Capitán Ramos, en donde se encontraban ya, la viuda del capitán, señora doña Carmen del Castillo, acompañada de su hermana, señorita Belén, y de su padre, teniente coronel don Enrique del Castillo, y agregándose, momentos después, su hermano, capitán Castillo, ayudante de S. E. el Alto Comisario.

También llegaron, instantes después, S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder Atienza; el secretario de la Alta Comisaría, señor Yuste; Delegado del Gobierno nacional, don Jacobo Guitart de Virto, y otras destacadas personalidades de la vecina capital del Protectorado.

Su Excelencia el Alto Comisario ofreció el brazo a la viuda del capitán Ramos, conduciéndola al lugar en que, cubierta con la bandera de España, se hallaba la placa que para honrar la memoria del glorioso capitán Ramos, ha sido colocada por orden del Ayuntamiento.

Su Excelencia y doña Carmen del Castillo, con el cordón que a cada lado de la plaza habían sido colocados, hicieron correr la bandera, dejando al descubierto la placa.

Don Juan Beigbeder Atienza, con muestras de gran emoción, se dirigió a todos, recordando cuánto representa en el Movimiento la memoria del valiente capitán Ramos, diciendo que por sus excepcionales dotes de inteligencia y patriotismo, fué desde los primeros momentos, su más entusiasta y decidido colaborador. Todos, yo también--continuó diciendo S. E.--debemos tomar como ejemplo la dignísima y entusiasta actuación del capitán Ramos, que desde el lucero en que monta su guardia permanente, ha de inspirarnos la rectitud que deben presidir nuestros actos, para que pueda fundamentarse la España Una, Grande y Libre, por la que él ofrendó su vida.

Siempre suelo decir a mis oficiales, que los hombres somos sólo un día; pero el capitán Ramos ha sido hombre de dos, del 17 de julio glorioso que salvó a España, y del día de su muerte, con la que nos dió ejemplo de abnegación y patriotismo.

Y ahora, al dar el ¡PRESENTE!, después de pronunciar su nombre, no quiero que ésta sea la última palabra vana y de ritual, sino que desde el fondo de vuestros corazones salga, pues a ello se hizo acreedor, por su amor a España y heroica muerte: CAPITAN RAMOS: ¡PRESENTE!

Y el ¡presente., que se escuchó, fué lanzado al aire con tanto afecto poniendo en él, el alma de cuantos escuchamos las elocuentes palabras del señor Beigbeder Atienza, que estamos seguros de que hubo de quedar satisfecho, al apreciar que el vibrante ¡PRESENTE! no fué precisamente palabra vana, sino expresión sincera de corazones doloridos.

El mismo Alto Comisario inició el Himno de Falange, que fué cantado por todos, con el entusiasmo y ardor de buenos patriotas, ejecutándose después por la banda el Himno Nacional.

A continuación, S. E. y todos los congregados en aquel emotivo acto, se asomaron a la balaustrada del jardín, desde donde presenciaron el desfile de todas las fuerzas, que habían formado, y de las cuales hablamos en la reseña de los demás actos patrióticos del día de ayer.

¡CAPITAN RAMOS!

Al descubrirse la placa y aparecer su glorioso nombre, ¡con cuánta emoción te recordamos los que contigo convivimos; y cómo nos sentimos estremecer recordando la reciedumbre de aquel tu carácter tan patriótico, tan español!

La palabra clara y serena de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos en la glosa de sus merecimientos, parecía como una plegaria; y el pensamiento de todos los que allí nos honrábamos, al honrar un nombre tan querido, se elevó unánime al Todopoderoso pidiéndole tesón para proseguir tu sublime ejemplo.

La Falange y España entera estuvieron presentes en el acto; y las estrofas del "Cara al Sol", entonadas con intensa emoción, fueron para todos como un juramento de perpetuidad a tu memoria.

Diffícilmente se borrará de nuestra mente tu labor santa, el espíritu que ha de perdurar eternamente en las huestes de esta Falange de Marruecos que supiste impregnar con tu ejemplo, con tu sacrificio, porque tú, como un predestinado de Dios, has sido el faro luminoso en el que todos hemos aprendido a luchar para vencer y para adorar a nuestra Patria.

Hoy, al recordarte, los que te quisimos y te seguimos en aquellos días de lucha, no podremos pasar frente a esa lápida en que se ha esculpido tu nombre sin que de nuestras gargantas salga tu nombre envuelto en las añoranzas de tu recuerdo.

¡CAPITAN RAMOS!: ¡PRESENTE! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Homenaje a la quinta Bandera de Falange

Sevilla, 2. — Sevilla ha rendido homenaje hoy a la quinta Bandera de Falange Española Tradicionalista sevillana.

A las diez de la mañana, la quinta Bandera oyó misa ante la Virgen de la Esperanza. En un estrado especial hallábanse presentes las autoridades y jerarquías del Movimiento, representación de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. de Málaga y de la Hermandad de la Virgen de la Esperanza y de la Macarena.

Comenzada la misa en la que ofició el capellán de la mencionada quinta Bandera, un franciscano dirigió la palabra a los soldados recordándoles los hechos gloriosos, principalmente el de Campillos de Llerena, Monterrubio y Cabeza de Buey. Les dijo que mientras ellos combatían, sus madres, hermanas y esposas implorando la Gracia Divina tantas veces probada de la Virgen de la Esperanza.

Terminada la misa se celebró la bendición del nuevo banderín en sustitución del que llevaba la quinta Bandera, que fué acibillado. Por la regidora de Málaga, se hizo entrega de dicho banderín al abanderado de la quinta Bandera en cuyas manos recibió la bendición del capellán.

Cuando la quinta Bandera salió del templo, fué ovacionada por un gentío inmenso. Los bravos milicianos se dirigieron a la Cruz de los Caídos y durante el trayecto fué objeto de grandes muestras de entusiasmo por parte del pueblo de Sevilla. Después del acto de recuerdo ante la Cruz de los Caídos, los componentes de la quinta Bandera, desfilaron ante las autoridades. Y más tarde, marcharon al Frontón Betis donde los soldados fueron obsequiados con un vino de honor entregándoles artísticas estampas de la Virgen de la Esperanza y de la Macarena.

Ex-ministro francés que habla alto y claro

París, 3.—Un ex-ministro de la guerra ha emprendido, desde la importante tribuna periodística de "Le Matin", una enérgica campaña contra la alianza militar con Rusia. Dice que el comunismo y los frentes populares son los enemigos de toda sociedad culta y patriótica, y que la insensatez de Francia e Inglaterra aliándose con Stalin solamente serviría para facilitar el ideal de este último: la invasión del bolchevismo en toda Europa.

«EL EJERCITO RUSO ESTA LISTO PARA LANZARSE A UNA GRAN GUERRA»

Moscú, 2. — Asimismo lo ha declarado a los corresponsales de prensa extranjera, el consejero Bouchilov en el momento de terminar el desfile de medio millón de hombres, bien dotados de artillería pesada y de artillería antiaérea. La frase "el ejército ruso está

listo para lanzarse a una gran guerra" la ha repetido tres veces, hasta que así ha conseguido que cada corresponsal la anotase textualmente en sus cuartillas para transmitirla a todo el mundo.—(Ahmp).

LA GRAN PARADA MILITAR DE HOY EN VALENCIA

Valencia, 2. — A juzgar por los preparativos que se hacen y el entusiasmo reinante, la gran parada militar de mañana, ante el Caudillo, será algo verdaderamente excepcional, con derroche de flores, volteo constante de campanas, altavoces y otras manifestaciones con que el pueblo valenciano quiere demostrar a Franco su gratitud

y su adhesión. Se calcula que en el desfile tomarán parte más de cuarenta mil hombres, representando todas las Armas de nuestro Ejército glorioso. De toda la provincia llegan constantemente los huertanos con sus típicos trajes y trayendo todos grandes ramos de flores, palmas, lazos y banderas bicolors.

CONCURSO DE EL FARO Capitán Santiago Cortés

entre dibujantes de Ceuta, Melilla y Protectorado español con un premio en metálico de.

500 pesetas

Según dijimos ayer EL FARO quiere que la portada de su número extraordinario de 150 páginas sea también algo extraordinario. De ahí este Concurso, cuyas condiciones son las siguientes:

Primera. — EL FARO establece un premio en metálico de quinientas pesetas para un dibujo acabado, en tres colores planos y el negro, en condiciones de obtenerse de él los clichés correspondientes. Las dimensiones del dibujo han de ser: 30 por 40 centímetros.

Segunda. — La expresión gráfica ha de estar formada por la más artística composición de las siguientes figuras: La Virgen de África; el Generalísimo Franco; el paso del convoy; el monte Hacho.

Tercera. — El texto que ha de llevar es el siguiente: (En la gacetera): EL FARO, Diario de la mañana. Número extraordinario 5 de agosto de 1938 Y cómo explicación de la portada, lo siguiente:

El Caudillo pone el paso del Convoy bajo la protección de la Virgen de África, Patrona de Ceuta.

Cuarta. — El plazo de admisión es hasta las doce de la noche del próximo día 20 de este mes.

Quinta. — Cada concursante deberá mandar su trabajo, sin firma ni nombre alguno, sino con un lema o contraseña que remitirá en otro sobre aparte, certificado y lacrado y conteniendo además su propio nombre y su dirección.

Sexta. — El Jurado dictaminará y entregará el premio, en el plazo máximo de cinco días, y estará integrado por el gerente y por el Redactor-jefe de EL FARO; por don Juan Angel Rodríguez, gerente de la imprenta "Olimpia", y por el Director de la Agencia Hispano-Marroquí de Informaciones de Prensa.

Marcha de los buques alemanes

(c)

Ayer por la mañana partieron hacia el Atlántico los buques de la flota alemana que han visitado nuestro puerto durante cinco días, y cuyos tripulantes, modelo de corrección y simpatía, dejan en nosotros un recuerdo agradabilísimo de su trato y caballerosidad.

Les deseamos feliz travesía, les despedimos con cariño fraternal, haciendo nuestros fervientes votos por la grandeza de su noble Patria y por la salud de su glorioso Führer Canciller.

¡Presente!

Hoy se cumple el segundo aniversario del martirio y muerte gloriosa por España del capitán de la Guardia civil don Santiago Cortés en el santuario de la Virgen de la Cabeza. Rememoremos este nombre de héroe de una de las gestas más brillantes de nuestra guerra de liberación. Es muy conocida la hazaña para repetirla, pero yo quiero que en esta fecha todos los españoles tengan en su corazón un recuerdo y en sus labios una plegaria por aquel capitán español que mostró al mundo que la Falange no se había extinguido.

No valieron ofrecimientos ni amenazas, no sirvió un ambiente criminal de materialismo grosero ni una trituration premeditada de los cuadros del Ejército español para agotar el espíritu tradicional de nuestra Patria imperial. Nada abatió aquel alma del espíritu militar, por el contrario, su ánimo se crecía a medida que un enemigo numeroso y bien pertrechado acometía a un puñado de héroes que defendían en el pico más alto de Sierra Morena, la auténtica bandera de la Patria.

El Generalísimo, en su reciente vi-

sita a las ruinas venerandas de aquel santuario de la Virgen y de la fe, rindió homenaje efusivo a los que prefirieron perder sus vidas por la vida de España. Tengamos siempre presentes a los caídos y hagámosnos merecedores del fruto de sus sacrificios. Que la voz que hace vibrar el corazón, la haga vibrar esta noche con los alientos a la hora solemne de la conmemoración a los caídos para que en España entera recuerde con unión al capitán Cortés y eleven a Dios una oración el alma de aquellos hijos beneméritos de la Patria. Que todos recen un Padrenuestro y después en lugar del minuto de silencio que huele a paganismo, sea un minuto para contar a los padres, a los hijos y a todos los amigos y conocidos — aunque sean breves palabras — cómo España se salvó de la terrible esclavitud que le amenazaba porque tiene hijos como el capitán Cortés que con el nombre de Dios y de España en los labios pasó a la eternidad por servirla y honrarla.

Capitán don Santiago Cortés, héroe de la Cruzada, caído por Dios y por la Patria: ¡Presente!

Javier de Navarra

GERENCIA DE BUQUES MERCANTES PARA SERVICIOS OFICIALES. - BILBAO

Todos los navieros interesados en explotar en las condiciones señaladas en la orden ministerial de 22 de mayo de 1938, "Boletín Oficial", número 584, de 28 de mayo de 1938, algunos de los buques propiedad del Estado que administra la Gerencia de los Buques Mercantes para Servicios Oficiales, deben dirigirse urgentemente a dicha Gerencia en Bilbao: Delegación de la Gerencia de Buques Mercantes para Servicios Oficiales en Ceuta.

Los grandes monstruos marxistas

Barcelona, 2. — Ha sido detenido por la brigada del capitán Bravo, José Virgilio, perteneciente a la checa de la calle Zaragoza, el cual sometía a todos los detenidos, sin distinción de edad ni sexo, a horribles martirios, distinguiéndose principalmente con las religiosas, una de las cuales, al salir en libertad, se hallaba tuberculosa; y al final de 1938 varios detenidos murieron a causa de las palizas que les propinaba Virgilio.

Este individuo, al servicio de los rusos, se vanagloriaba en las tertulias de que él disfrutaba cuando veía sangrar las personas que él sometía a sufrimientos y torturas. La policía ha sabido que en los primeros meses de la revolución, este criminal, en un pueblo cerca de Girona donde poseía una

casa, estuvo comprando los cadáveres de las personas que eran asesinadas, por el precio de 15 pesetas. También sabe la policía que un familiar suyo era el que los llevaba a dicha casa y después de despojarlos de los vestidos cortando a trozos los cadáveres, los echaba a los cerdos. Este caso horripilante ha podido comprobarse gracias a la indiscreción de una persona que todas las noches veía entrar una ambulancia en el jardín de la casa donde se producía el macabro espectáculo.

Los cerdos sólo se alimentaban de carne humana, extrañando a las personas que los animales estuviesen tan gordos.

En su declaración, el detenido ha manifestado, que compraba los cadáveres para darles sepultura y averiguar

quiénes eran los muertos. Pero hasta ahora no ha aparecido ningún cadáver.

Este monstruo ha sido puesto a disposición de lauditor.

MEJORANDO LAS CONDICIONES DE VIDA DEL OBRERO BRASILEÑO

Río de Janeiro, 2.—Con motivo de la celebración de la fiesta del trabajo han sido decretadas varias medidas en beneficio del obrero.

Entre estas leyes sociales, figuran varias relacionadas con la mejora de la alimentación de los trabajadores y la reglamentación del trabajo.

VUELVE A ACTUAR EL TEMIBLE KU-KUX-KLAN

Miami (Florida), 2.—Han sido producidos graves incidentes con motivo de la preparación de las elecciones municipales.

Se presentaron esta mañana más de veinticinco camiones, ocupados por elementos de la sociedad del Ku-Klux-Klan, tapados con capuchas blancas, quienes recorrieron el pueblo, amenazando a los negros con la muerte en caso de que asistan a las urnas.

DELEGACION FRANCESA RECORRE LA FRONTERA DE LOS PIRINEOS ORIENTALES

Perpignan, 2.—Una delegación de Perpignan invitada por el gobernador civil de Gerona, ha recorrido la zona fronteriza de los Pirineos orientales bajo la presidencia del prefecto de este departamento.

En la delegación figuraban representantes de todos los periódicos, del departamento que han podido comprobar las falsedades que han venido circulando en Francia.

COMENTARIOS A LAS FIESTAS MAYAS DE BERLIN

Berlín, 2.—Toda la prensa italiana dedica calurosos comentarios a la magna manifestación que celebró el pueblo alemán con motivo de la fiesta nacional de primero de mayo.

Hacen constar los periódicos, únicamente, el desarrollo arminioso de esta grandiosa fiesta frente a la alarma producida por las democracias.

El Führer dicen los diarios— ha condenado estas maniobras antialemanas de manera rotunda y contundente.

TURQUIA RATIFICA QUE SE MANTENDRA NEUTRAL

París, 2.—El diario "Intransigeant", publica una entrevista que ha celebrado uno de los colaboradores con el ministro turco del Exterior.

Preguntado el ministro de Turquía sobre la actitud que adoptaría su país en caso de una guerra, ha contestado que quiere hacer constar, de manera inequívoca, que Turquía observará en estos casos, una estricta neutralidad.

Terminó diciendo que Turquía, en caso de verse amenazada por los países en guerra defendería su independencia con las armas.

EL GOBIERNO INGLES CONTESTA A LOS ARABES DE PALESTINA

Londres, 2.—La contestación del Gobierno inglés a los árabes de Palestina llegó hoy al Cairo, asegurándose que mañana será entregada al Gobierno egipcio.

La mayoría de los miembros que integran el comité árabe han regresado ya a Líbano, habiendo también ya salido del Cairo los representantes de las demás regiones árabes.

IRLANDA CONTRA EL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO

Londres, 2.—El presidente de Irlanda De Valera, recibió ayer un telegrama de las sociedades irlandesas americanas en Nueva York, dándole cuenta de haberse celebrado una magna asamblea, en la que ha sido aprobada la protesta contra la extensión del servicio militar obligatorio de la Gran Bretaña a Irlanda, del norte.



PRIMER ANIVERSARIO

Don Eusebio Pinilla Losilla

Capitán del Grupo de Regulares de Ceuta número 3

MEDALLA MILITAR

Dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Castellón, el día 3 de mayo de 1938, confortado con los Auxilios de la Santa Religión

E. P. D. A.

Su desconsolada viuda, doña Blanca Conde Lladó; hija, Blanquita; padres políticos, don José Conde de Viescas, Teniente Coronel de La Legión, y doña Blanca Lladó Alvarez, y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA.

El solemne Funeral, que se celebrará hoy en la iglesia del Sagrado Corazón, de Melilla, y misas en la parroquia de San Lorenzo, de Sevilla, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios Sres. Prelados tienen concedidas indulgencias.

CASA MOLINA
ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,
COSA A CRISTAL, PAPELES
FINLADOS

CEUTA

La noticiera le dio todo a Ceuta
le corrigida en la pda del medio
vamos en nuestra mano con el
conseguido 14 Mayo 1939
Franco

DE LA PLAZA DE RUIZ AL JARDIN DEL CAPITAN RAMOS

IMPRESIONES VIVIDAS

Dos de mayo del Año de la Victoria... Paso a paso vamos subiendo por la calle de José Antonio Primo de Rivera. Sobre un fondo de colores españoles; arco iris de paz, se destaca un minúsculo altarcito rematado en una cruz.

¿Qué nos dicen esas tres banderas Nacional, Falangista y de la Tradición? Nada más que esto: que son tres en una. El Unificador está representado en la Nacional: Franco. Ceñidos a sus costados viven Presentes José Antonio y Mola: los Unificados.

Desde la galería de sus respectivas Banderas, tienden los tres su mirada vertical al largo de la calle. ¿Y qué es lo que ven? Una alfombra de amapolas y de violetas, primorosamente tejida por las solícitas manos de una mañana primaveral. ¿Cuándo se vio tan hermosa y galanamente vestida esta calle de Ceuta? Nunca, nos dice ella misma. ¿Qué de pensamientos floridos se agolpan al antepecho de nuestras mentes al observar en esta Primavera primogénita de la Victoria, cómo esa calle principal está bautizada con el nombre de José Antonio en las aguas bautismales de la España Nueva...! ¿Qué sentiría ayer esa espina dorsal del a ciudad ceutí, al hacerse ojos y corazones eventanas y azoteas, para contemplar y palpar toda una primavera con risas de victoria...? Imposible trasladar aquí esta clase de emociones que escapan al molde de las palabras.

Como escapa también el misterio de los misterios, que se está celebrando en el altar, como un recuerdo póstumo a la memoria de un hijo de Ceuta: el Teniente Ruiz. Desde la peana de su monumento, escoltado por los adornos guerreros que le compraron el título de héroe a precio de su propia sangre, oye, como un devoto más, la santa misa, totalmente dedicada para su eterno descanso. Y al levantar el sacerdote la hostia en sus trémulas manos, adoramos a la vez que el sacrificio divino en pro de la humildad, el sacrificio humano de Jacinto Ruiz y Mendoza en aras de la Patria, estampando un beso de acción de gracias en su blanca frente.

Ha terminado el acto en la Plaza de Ruiz. Otro héroe nacido del 18 de Julio nos está aguardando en una de las aristas del jardín dedicado a su memoria: el Capitán Ramos. Impacientemente se encuentra ya su lápida por enseñar a la Primavera de la Victoria, jugueteando como una infantina por entre los tiernos árboles del jardín, el nombre incrustado en ella. Y esa misma impaciencia la vemos nosotros apresurarse a paso ligero por la calle de Camóens, hasta desembocar en la Plaza de los Reyes.

Una mano española descubre por su parte céntrica las cortinas bicolors que ocultan la lápida. Estos dos retazos de Banderas Nacional y de la Falange, son copias exactas de los dos sudarios que envuelven sus restos mortales, el uno de España y el otro del Movimiento, por el que supo morir a sus primeros pasos.

¡Ya tiene nombre el jardín nuevo de Ceuta: Capitán Ramos! Hasta su mismo apellido nos indica lo orgulloso que desde hoy en adelante se sentirá ese jardín, por el parentesco que le une con el nombre del héroe. Su heroicidad se vio coronada por una guirnalda prendida en su lápida, mereciendo la aprobación divina con unas aguas menudas que derramó un cielo gris en sus verdes hojas.

Adrián Guerra.

Ceuta 2 de mayo 1939.—Año de la Victoria.

ACTOS CONMEMORATIVOS DEL DOS DE MAYO Y DEL HEROICO TENIENTE RUIZ

OO

Ceuta celebró ayer con grandes pruebas de entusiasmo, la conmemoración de la señaladísima fecha del 2 de mayo de 1808, en que fué escrita en los anales de la Historia, la gloriosa epopeya de la Independencia de España.

Desde primeras horas, el pueblo entero se lanzó a la calle, y a las 11 de la mañana, era imposible dar un paso por la calle de José Antonio Primo de Rivera y sus adyacentes.

ORGANIZACIONES JUVENILES

A las 12 de la noche del día 1 de mayo, fué montada una guardia de honor en la estatua del heroico hijo de Ceuta teniente Jacinto Ruiz, guardia que permaneció durante toda la noche. La guardia fué montada por los jóvenes cadetes de O. J., cuyas banderas de cornetas y tambores ejecutaron una retreta floreada.

A las diez de la mañana del día dos esta guardia fué relevada con toda solemnidad, entrando en turno de guardia camaradas del grupo de flechas.

Al verificarse el relevo, estando formadas en cuadro las guardias entrantes y salientes y todos los afiliados de las O. J., fueron izadas las tres banderas del Movimiento, es decir, la de España, la de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y la del Requeté, mientras que la Banda de Música de F. E. T. ejecutaba con su acostumbrado acierto, los himnos del Movimiento y el Nacional.

A continuación, por el camarada Gautier, saliente de la guardia, fué dirigida una brillante alocución, sobre el significado del hecho histórico, y cuyas elocuentes palabras, ofrecemos a nuestros lectores a continuación:

"Camaradas:
Hoy conmemoramos la epopeya de la Independencia española.

El suelo patrio estaba invadido por los franceses, y prisioneros de Napoleón, nuestros Reyes. Ya sabéis cómo al grito de guerra del pueblo de Madrid, el día 2 de mayo del año 1808, respondió España entera aprestándose todas las regiones a la defensa de la Patria...

En estos días de lucha, en que hemos vivido una guerra más cruel que aquella, pero tan santa, porque igualmente peligraba la Patria, podemos darnos cuenta del heroico esfuerzo de nuestros antepasados para derrotar a

un enemigo organizado, como era el ejército del Emperador Napoleón...

Y es que nuestra raza cuando ve su independencia, sus tradiciones, en peligro sabe luchar heroicamente lo mismo ayer que hoy, por Dios y por España. Unieronse pueblo y Ejército en un mismo ideal para salvar la Patria y en todas las regiones españolas se organizaron juntas y elementos de defensa y el movimiento de entonces pronto se extendió por Asturias, Galicia, León, luego a Castilla y Aragón, Baleares, Canarias. En Sevilla se creó la junta superior de España.

Y lo mismo que en nuestros días hemos formado Falanges para combatir al comunismo, entonces se organizaron milicias de voluntarios y los guerrilleros pusieron en grave aprieto a las columnas francesas. ¡Es la nación en armas, que está dispuesta a no perder su independencia, es el genio de la Raza que no admite la esclavitud, ni se humilla al enemigo invasor!

Honor a los héroes de Madrid, capitanes Daoiz y Velarde; teniente Jacinto Ruiz; al Caudillo de Zaragoza general Palafox, a la popular heroína Agustina de Aragón, cuyas cenizas reposan en esta ciudad; al defensor de Gerona, general Alvarez de Castro; a los defensores de Talavera, héroes de Arapiles, Vitoria y San Marcial y tantos otros... sus brillantes jornadas de reconquista atrajeron la atención de Europa, que esclavizada al carro de guerra del Emperador de Francia, volvió sus ojos a España como una esperanza de freno que detenía en su carrera al vencedor de naciones...

La Historia se repite: La defensa heroica del Alcázar de Toledo; la gesta del Santuario de la Virgen de la Cabeza, las defensas de Oviedo, Huesca, Jaca; sublime resistencia de Belchite y tantas otras que recientemente hemos vivido, nos recuerdan que España es invencible, gracias al duro temple de nuestra Raza.

También en nuestros días, no Europa, el mundo entero, vuelve su vista hacia España y nuestro invicto Caudillo Franco, porque ha sabido poner freno y derrotar al comunismo, sin Dios ni Patria, con el heroísmo de nuestro Ejército en los propios campos y pueblos de España en una cruzada santa también, de Independencia y reconquista.

¡Mártires heroicos de la Independencia!

dencia! ¡Presentes!

¡Caidos por Dios y por España en el glorioso Movimiento Nacional! ¡Presentes!

¡Viva Franco! ¡Arriba España!"

EL MONUMENTO

El monumento que en la plaza de Ruiz se erigió en su día al heroico hijo de Ceuta, teniente Ruiz, había sido artísticamente exornado.

Grandes banderas del Movimiento y de España, estaban colocadas a su alrededor, y en tres astas que subían a gran altura, pendían las dos banderas del Movimiento y la de España en su centro.

En los cuatro ángulos del cuadrado de su pedestal, habían sido colocados otros tantos proyectiles de cañón del 15'30 y un poco más adelante, dos proyectiles también de cañón, calibre 30'5.

A la espalda del monumento, se había emplazado un cañón del 7'5, modelo antiguo, y asimismo otro por la parte delantera, en donde además se veían dos ametralladoras anti-tanques, un mortero y varios fusiles mauser.

LLEGAN LAS AUTORIDADES

Próximamente las once, hizo su llegada el Excmo. Sr. General Jefe de la Circunscripción Occidental, señor Sáez de Buruaga, e inmediatamente después, el General en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos señor Guerra Zagalá; Jefe de las Fuerzas Navales de Marruecos señor Jiménez Pidal; el jefe Provincial del Movimiento, camarada Martín Gallego, y jefes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.; jefes de E. M. y Cuerpos de la guarnición, así como representaciones del Ejército y la Armada, organismos del Estado, dependencias y entidades civiles y fuerzas vivas de la ciudad.

LLEGADA DEL AYUNTAMIENTO EN CORPORACION

A las 11 en punto, hizo su llegada a la plaza de Ruiz, el Ayuntamiento en Corporación, yendo a su frente el ilustrísimo Sr. Alcalde don Fernando López Canti.

Precedían a la máxima autoridad municipal, una sección de guardias urbanos, a los que seguían maceros, alguaciles, correos de gabinete y funcionarios del Municipio.

También con ellos llegó el Ilmo. señor Vcarío Capitular don Emilio F. García, acompañado de su Sr. secretario.

Las autoridades militares, recibieron a las municipales, y después de cruzarse los saludos de rigor, el señor Alcalde acompañado por el Sr. Vicario llegaron al pie del monumento, depositando el primero una hermosa corona de flores naturales y laurel.

El Sr. Vicario rezó sentida oración por el alma del heroico ceutí, a la que acompañaron cuantos allí se hallaban congregados.

Inmediatamente se dió comienzo a la misa de campaña, en homenaje y memoria de los héroes y víctimas de la invasión.

EL ALTAR

En la plaza de Ruiz, casi en la misma esquina de las calles José Antonio y Camóens, se había levantado un altar, para que la misa de campaña tuviera lugar.

Con las banderas del Movimiento y de España, se había formado aquél con magnífico dosel, viéndose en el mismo la imagen de la Santísima Virgen Milagrosa, y poco más arriba, un bonito y artístico escudo de la España Nacional.

Ofició la misa el virtuoso sacerdote don Salvador Cervos, y mientras la misma se celebraba, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ejecutó varias partituras de música sacra, oyéndose los conmovedores acordes del Himno Nacional, en el momento de alzar.

Montaron la guardia de honor al Altísimo, la escuadra de gastadores de los Cazadores del Serrallo, los mace-



LA SEÑORA

Doña María Alcalá Ponce

Esposa que fué del Teniente de la Comandancia de Ingenieros de Marruecos, D. Antonio Puertas Florián

Falleció en esta plaza el día 14 de abril último

R. I. P.

Su viudo; hija, Angeles (presentes); hijo, Juan; madre, hermanos y demás familia (ausentes), RUEGAN a sus amistades asistan a la misa que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, mañana, jueves, día 4, a las 8, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Vivía: calle Alfau, 13.

(No se reparten recordatorios)

ros del Ayuntamiento, guardia municipal y alguaciles.
Ocupando lugar preferente en el mismo, se hallaba la Bandera del Regimiento de Cazadores, y las tres banderas del Movimiento, pertenecientes a las Milicias.

FUERZAS FORMADAS

Estaban a todo lo largo de la calle José Antonio Primo de Rivera, dando frente al altar, en primer lugar, una compañía del Serrallo, a continuación una bandera de fuerzas de segunda línea, siguiendo luego varias centurias de cadetes y flechas, todas ellas con sus bandas de cornetas y tambores.

Choque sangriento entre europeos y senegaleses

Argel, 2.—Se han producido graves encuentros entre soldados senegaleses y la población indígena, resultando más de cien heridos, entre ellos, más de treinta europeos.

El origen de estos sucesos es que unos niños colocaron un petardo al paso de unos soldados senegaleses. Cuando se extendió esta noticia, salieron de sus acuartelamientos varios soldados senegaleses, que se dedicaron a volcar automóviles y destrozar tiendas, maltratando al mismo tiempo a los transeúntes.

Los disturbios duraron hasta media noche, logrando poner orden una compañía de tropas regulares y la guardia móvil.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Castellón de la Plana, 2.—Se ha registrado un trágico accidente automovilístico en la carretera general y en el lugar denominado de la Alquería del Niño, en el término de Villarreal.

Dos camiones repletos de viajeros chocaron para no atropellar a un carro que marchaba en dirección contraria, resultando en este accidente cinco muertos y dos heridos.

MUCHACHOS ALEMANOS CONDENADOS EN VARSOVIA

Varsovia, 2.—Han sido condenados a prisión nueve muchachos alemanes que habían organizado una asociación

similar a la de Jóvenes Alemanes, que fué prohibida en el año 1936.

Las penas impuestas oscilan entre dos y nueve meses de cárcel.

LADRONES DETENIDOS EN BARCELONA CON LA COOPERACION DEL PUBLICO

Barcelona, 2.—Por los agentes de la Brigada Social han sido detenidos, Vicente Ferrer Valrell y Agustín Balaazar Luger, de 27 y 22 años respectivamente, que intentaron cometer un robo, y que no pudieron llevar a cabo su fechoría, gracias a la ayuda del público que se apresuró a denunciarlos.

Los sujetos en cuestión han quedado a disposición de la autoridad militar.

LA FALANGE FEMENINA DE TERUEL

Teruel, 2.—Ha dado comienzo en el pueblo de Alcañiz, el Congreso Provincial de la Falange Femenina de Teruel, al que asisten más de 500 afiliadas.

En honor de las congresistas se preparan varios actos, figurando entre ellos una corrida de toros y dos representaciones teatrales por el cuadro artístico de la Falange.

Ha sido invitada a los actos la Delegada Nacional de la Organización, Pilar Primo de Rivera.

TELEGRAMA DEL ALCALDE DE SEVILLA AL GOBIERNO NACIONAL

Sevilla, 2.—El alcalde de esta ciudad, señor Balbontín, ha enviado al vicepresidente del Gobierno, señor Conde de Jordana, el siguiente despacho telegráfico:

“Al conocer por prensa nacional la decisión del Gobierno Nacional de rendir honores terrenos a la excelsa Virgen de los Reyes, Patrona de Sevilla, expreso mi íntima gratitud por distinción otorgada. Respetuosamente le saluda F. Balbontín.—Alcalde.”

JURAN LA BANDERA EN SAN ROQUE LOS SARGENTOS CURSILLISTAS

San Roque, 2.—Se ha celebrado con la máxima solemnidad, el acto de la Jura de la Bandera por los sargentos cursillistas de la última promoción de esta Academia Militar.

Por el director de la Academia y el capellán de la misma, fueron pronunciadas alocuciones patrióticas, siendo exhibida la Bandera, que era cruzada por el sable de honor regalado a la Academia por los jefes y oficiales de la Legión Cóndor.

Después del desfile, que resultó brillantísimo, fueron obsequiados los cursillistas con un vino de honor, al que asistieron todas las autoridades, jerarquías del Movimiento y nutridas representaciones oficiales y particulares.

UNA CALLE DE MADRID OSTENTARA EL NOMBRE DEL HEROICO TENIENTE CORONEL NOREÑA

Madrid, 2.—El alcalde ha declarado a la prensa que se mostraba de acuer

Satisfactorio resultado de las conversaciones GERMANO - HUNGARAS

Berlín, 2.—El presidente del Consejo de Ministro de Hungría y el ministro del Exterior de dicho país, que han estado en esta capital, celebrando con ferencias de carácter político, han marchado hoy con dirección a Budapest.

Los estadistas húngaros fueron pedidos en la estación por el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop y por varias destacadas personalidades del Reich.

En los medios bien informados de esta capital se afirma que el resultado de las conversaciones germano-húngaras, ha sido satisfactorio, poniéndose de relieve las magníficas relaciones de amistad existentes entre ambos países.

do con la propuesta del “Tebib Arrumi”, sobre la necesidad de dar el nombre de una calle de Madrid al heroico teniente coronel Noreña que ofrendó su vida antes de manchar el honor de su uniforme.

“Yo no quiero hacer promesas categóricas. Ustedes todos, saben que ha sido nombrada una comisión encargada de rotular las calles. No obstante, como la petición es de justicia yo, como presidente de esa comisión, pediré que una calle lleve el nombre de este destacado héroe del Movimiento”.

El alcalde continuó diciendo a los informadores que no solamente serán cambiados los nombres de muchas calles madrileñas, sino que, por acuerdo de las autoridades a quienes corresponden, serán suprimidos muchos monumentos, como los de Pablo Iglesias, General Espartero, y otros, que son contrarios al espíritu del Movimiento nacional.

FIESTAS DE LA COLONIA ALEMANA EN SEVILLA

Sevilla, 2.—Esta tarde, poco después de las siete, dió comienzo en el campo del Sevilla F. C. el acto celebrado por la colonia alemana de la capital, con motivo de la fiesta nacional alemana.

Se ejecutaron varias canciones típicas y danzas clásicas, precediéndose después a la práctica de ejercicios gimnásticos. El cónsul de Alemania en Sevilla pronunció un vibrante discurso.

Importante donativo de un industrial malagueño

Málaga, 2.—El gobernador militar de la plaza, recibió la visita del gerente de una importantísima entidad de Málaga, quien le hizo entrega de 35.000 pesetas con destino a la suscripción de nuestro glorioso Ejército.

OBELISCO EN SALAMANCA PARA LOS ACTOS DEL 2 DE MAYO

Salamanca, 2.—En la Plaza Mayor donde fué erigido un obelisco, iluminado por dos grandes hogueras con fuego alentado desde ayer, prestaban guardia afiliados de las Organizaciones Juveniles.

Por la mañana desde los balcones del Ayuntamiento, las autoridades y jerarquías del Movimiento, presenciaron el brillantísimo desfile de las Organizaciones Juveniles. Un miembro de la Organización, pronunció un elocuente discurso alusivo a la significación de la fecha del 2 mayo. Después fueron colocadas magníficas coronas en el obelisco, desfilando ante él una muchedumbre inmensa.

CREACION DE UN REGISTRO DE VOLUNTARIOS DE GUERRA EN PALESTINA

Londres, 2.—El ministro de la Guerra expuso hoy en la Cámara de los Comunes que se hallaba estudiando la creación de un registro de voluntarios de Palestina, para ser utilizados en tiempos de guerra para la defensa del país.



TRAS EL TELON SE COMENTA QUE...

Los actores debían atender menos a los consejos de su presunción, y más a la armonía estética del conjunto. La mayor intensidad cómica o dramática de una situación exige de sus intérpretes una mayor “impersonalidad”. El público está “metido” en la obra; el interés de las escenas que ve desarrollarse ante él le tiraniza; ni un cuchicheo, ni una tós; se olvida por entero de que “aquello” es un teatro, ni siquiera recuerda el nombre de los artistas que tiene delante; la farándula, por unos momentos, se ha sublimado y convertido en realidad.

De pronto los aplausos matan aquel silencio de la sala al producirse el “mutis”. La mayoría de los espectadores sisean. No quieren romper el encanto de aquella mentira, bella, atrayente como una verdad. Pero el torpe orgullo de los actores lo entiende de otro modo y, sin respeto al autor ni al público, olvidados de que el teatro es un templo para ellos (¡nunca escapará!), reaparecen sobre el escenario ceremoniosos, poseídos de falsa humildad. Esto hace que quede destruido todo el hechizo impersonal de la fábula, matando en el espectador toda esa alondra milagrosa de la emoción.

Por todo ello creemos que el buen actor, no obstante examinar esmeradamente su modo de presentarse en escena, debe mayor vigilancia y cuidado a los mutis. Un buen mutis vale tanto como una gran frase. Es más: las palabras que el comediante pronuncia al marcharse, por lo mismo que sirven de enlace y de término a una frase de la obra, adquiere un relieve particular que no tendrían en otro momento cualquiera.

Tomen nota nuestros aficionados. No les irá mal le consejo.

Mucho y bueno se comenta. Como por ejemplo que...

...Se ha confirmado la reaparición del veterano y excelente aficionado Florencio Arcos. Su nuevo “debut” será nada menos que en “Magdalena España”.

La vuelta al escenario del buen actor ha sido acogida con la natural alegría, pues todos sabemos que don Florencio se empleó siempre con sus mejores entusiasmos y buenos deseos al arte escénico local.

...El estreno de “Magdalena España” será, por fin, el próximo día 13.

Su autor y cuantos intervienen en

la puesta en escena de dicha obra creyeron conveniente el aplazamiento de su estreno, a que de que aquella salga lo que se dice verdaderamente bordada.

...La encantadora Isabelita Mandillo vuelve a la escena.

Alguien nos asegura que pertenece ya a la Agrupación “España”, en la que esperamos coseche nuevos éxitos.

...Ya está de camino la partitura de “Los claveles” y será el magnífico Cuadro de la Delegación de Arte quien nos ofrezca su reposición en fecha próxima.

...E autor de la aplaudida comedia “María Magdalena” estrenada recientemente en Granada, la ha enviado al director del Cuadro Artístico “España” a fin de que por sus notables elementos sea estrenada en nuestra ciudad y zona del Protectorado.

...Al conócimo actor Paco Gómez—entre sus íntimos Paco Ponce— le ha correspondido en “Magdalena España” un gran papel.

El hombre está entusiasmado con él que es casi seguro abandone la maquinilla y el peine, para dedicarse por entero a la escena.

...Cierta apuntador, cuando actúa su compañero, se sienta en la caja de maquinista para aprender.

Esto lo comenta el de la concha. ¡Que charla un rato!

...El público recuerda con cariño a la notable genérica Ascensión del Cam po y sería agradable verla en próximas veladas. Después de un éxito personalísimo en “Mamá Inés”, doña Ascensión parece haber olvidado a su público, que la admira de veras. ¡Se lo aseguramos!

MUTIS

Doctor GOYANES
CIRUGIA GENERAL
Consulta de 5 a 6.
General Aranda, 1. TETUAN

Los primeros decretos del nuevo Presidente de BOLIVIA

La Paz, 2.—El presidente Busch ha firmado varios decretos estableciendo sanciones severas contra los que elevan indebidamente los precios. Los funcionarios deberán declarar el capital que posean en el momento de ser nombrados. Las huelgas ilegales serán consideradas como delitos contra la seguridad del Estado. Este regulará las relaciones entre patronos y obreros, mediante sindicatos. Queda prohibido también propagar ideas nuevas que puedan turbar el orden social y provocar el pánico en los terrenos económicos y financieros. El régimen interior del ejército se hace más severo, estando sometidos oficiales y soldados a las leyes militares con arreglo al estado de guerra. Por último un decreto prohíbe toda actividad comunista, fascista y nacionalsocialista.

CHAMBERLAIN TRATA DE JUSTIFICAR LA LENTITUD DE LAS NEGOCIACIONES CON RUSIA

Londres, 2. — En la Cámara de los Comunes y contestando a Atlée, quien declaró que el país se encontraba inquieto por la marcha lenta de las negociaciones con Moscú, el primer ministro, mister Chamberlain, ha dicho que los que sienten esta impaciencia pueden confiar en la buena fe del Gobierno, señalando las preguntas y con trapreguntas formuladas por las dos partes.

Inspector de Primera Enseñanza sancionado

Vitoria, 2.—Por el Jefe Nacional de Primera Enseñanza ha sido comunicado que ha decidido imponer una sanción, abriéndose el expediente oportuno, al inspector de Primera Enseñanza de Pontevedra, cuya actuación no se amoldaba a las normas de educación de la España nueva.

EL CORONEL BECK ES INVITADO A IR A PARIS

París, 2. — La prensa de la tarde, hace referencia a la última entrevista celebrada por el coronel Beck y el embajador francés en Varsovia, en la que este último le invitó a que visitara París.

Los periódicos informan que el coronel Beck ha aceptado en principio la invitación que le ha sido hecha por el representante francés, creyéndose que marche a la capital francesa el próximo día 15 de mayo.

EN DEFENSA DE LOS SOLDADOS ITALIANOS

Roma, 2. — El "Giornale de Italia" se refiere a una carta aparecida en el diario inglés "Daily Telegraph", en la que se hace alusión al Ejército italiano poniendo en duda su valor.

Después de decir que ya no es privilegio de los franceses esta crítica ma velosa y absurda, menciona testimonios de valentía de las fuerzas italianas en sus actuaciones de la Gran Guerra, y hace resaltar que la guerra de Etiopía, que según los estrategas ingleses no debía ser ganada, lo fué en solo siete meses de campaña.

Alude a la actuación de los legionarios italianos en la guerra de España y termina diciendo que en Albania Italia ha llevado a cabo la paz verdadera, sin derramamiento de sangre, gracias a la energía y disciplina desplegadas.

PROHIBICION DE PROPAGANDA INTENCIONADA

Berlín, 2. — Se anuncia oficialmente que el ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebbels, ha prohibido la venta de las tarjetas en las que aparecen Hitler y Chamberlain juntos, en ocasión de la conferencia celebrada por ambos estadistas en el castillo residencial del Führer.

Esta prohibición ha sido decretada, según la ley de protección a los símbolos nacionales.

El mensaje de Roosevelt y el discurso de Hitler

comparados con la realidad en que se convirtieron los 14 puntos de Wilson

Ha estado de actualidad rigurosa, lo está todavía porque Roosevelt anuncia un nuevo mensaje, aquel otro célebre contenido de 14 puntos, que pretendía ser el inspirador de la paz más firme de la historia. El engaño con que se le arrancaron sus armas y se la puso a merced de los enemigos fué tan grande y cruel,

que hoy, ante una maniobra semejante, es natural la repugnancia del pueblo alemán y lógico recordar en qué quedaron las promesas de Wilson en el Dictado de Versalles.

Fundado en los datos exactos, se ha hecho el siguiente esquema comparativo:

I Tratados de paz sinceros, que se celebrarán públicamente; no se adoptarán por consiguiente acuerdos internacionales secretos de ninguna clase, sino que la diplomacia trabajará franca y públicamente.	I Conferencia de la Paz a puerta cerrada, salvo seis asambleas generales públicas, que sólo tuvieron carácter formal; especialmente, el Consejo de los Cuatro se reunió del 25 de marzo al 19 de abril de 1919 secretamente y sin ningún ceremonial. Por último, se acordó mantener secretos los documentos de paz concluidos el 7 de mayo.
II Absoluta libertad de navegación en todos los mares fuera de las aguas territoriales.	II Esto, ni siquiera se llegó a mencionar en el Tratado de Versalles.
III Supresión en lo posible de todas las barreras económicas, y establecimiento de las mismas condiciones mercantiles para todas las naciones que presten su asentimiento a la paz y estén dispuestas a colaborar conjuntamente a su mantenimiento.	III Se desposee a Alemania del derecho a la libertad de comercio. Las vías fluviales alemanas (Rhin, Elba, Oder, Niemen y Danubio) son internacionalizadas. Se confisca la propiedad alemana en el extranjero. Las potencias vencedoras se aseguran la libertad de vuelo y aterrizaje en territorio alemán, etc.
IV Intercambio de garantías suficientes, para que el armamento quede reducido al mínimum que permitan las necesidades de la seguridad interior de cada país.	IV El Ejército alemán se reduce a cien mil hombres; se suprime el servicio militar obligatorio; sus fuertes son derribados; se le prohíbe el empleo de artillería pesada y tanques; y la marina es diezmada, prohibiéndole el empleo de buques de línea superiores a 10.000 toneladas y el de submarinos; y de aviación militar.
V Una solución libre, amplia e incondicionada de todas las aspiraciones coloniales, reconociendo la existencia de soberanías a consultar.	V Se arrebatan a Alemania sus colonias sin consultar a ninguna de las poblaciones de las mismas. Se las reparten entre Inglaterra, Francia y Bélgica.
VI-VII-VIII Evacuación de las regiones rusas, belgas y francesas, y reconstrucción de las mismas, y reparada lo que se llamó injusticia de Prusia en 1871.	VI-VII-VIII Esto se lleva a cabo, naturalmente, porque va a cargo de Alemania. Se obliga a ésta a pagar todas las pensiones, inclusive las de Inglaterra, cuyo territorio no fué ocupado. Importan cien mil millones de francos. Las reparaciones, 42.000 millones de francos.
IX Rectificación de las fronteras de Italia, de acuerdo con las líneas naturales que determinan las nacionalidades.	IX Italia recibe la frontera de Brenner, así como la península de Istria con Trieste. Eso fué todo.
X A los pueblos de Austria-Hungría se les dará amplia ocasión para que se desenvuelvan autónomamente, pues Wilson asegura que su puesto entre las naciones será garantizado.	X Más de dos millones de húngaros son anexionados a Checoslovaquia y Rumania. Más de tres millones de alemanes sudetes son anexionados a Checoslovaquia. A seis millones de austriacos se les impone la prohibición absoluta de realizar el Anschluss, contra su expresa voluntad, como al fin se ha demostrado.

(PASA A LA ULTIMA PAGINA)

Nuestro teléfono es el núm. 7-9-9

El general Gamelin será Mariscal de FRANCIA

París, 2.—"Le Journal" insiste en que es del todo exacta su información del domingo, según la cual el Gobierno tenía el propósito de elevar, muy en breve, a la dignidad suprema a los generales Gamelin y Vuillemin, así como al vicealmirante Darlan.

El generalísimo de los ejércitos franceses, y el jefe de Estado Mayor del ejército del Aire, serán nombrados mariscales de Francia. El jefe de Estado Mayor de la Marina será nombrado almirante.

Pero se dice también que es posible que el Gobierno se decida finalmente a no designar para la dignidad suprema más que al general Gamelin, que según se sabe es en la actualidad el "generalísimo" y a sus órdenes a los generales Georges Vuillemin y al vicealmirante Darlan.

EL MARISCAL BALBO AGASAJA AL JEFE SUPERIOR DEL EJERCITO ALEMÁN

Bengachi, 2. — El jefe superior del Ejército alemán llegó hoy a esta ciudad, acompañado del subsecretario del Ministerio de la Guerra italiano, siendo recibido por el mariscal Balbo, quien le obsequió con un almuerzo en su honor.

Después del almuerzo, el general alemán paseó por la ciudad, recibiendo el testimonio de simpatía por parte de toda la población, que le aclamó con gran entusiasmo.

DEL PRESIDENTE DE PORTUGAL AL REY DE INGLATERRA

Lisboa, 2. — Han sido concedidas por el jefe del Estado, general Carmoña, al rey de Inglaterra, Jorge VI, las cruces de Cristo y de Santiago, las que solamente ostenta el Presidente de Portugal.

Se hace señalar en el decreto de estas concesiones, que se hacen como testimonio de la amistad de siglos entre ambos países y como prueba de los sentimientos del pueblo portugués de afecto a la Gran Bretaña.

EL TERRORISMO EN FRANCIA

Burdeos, 2.—En la noche del lunes al martes último, se han registrado cerca de esta capital varios atentados terroristas.

Han sido destruidos grandes postes de alta tensión, habiéndose escuchado las detonaciones en el interior de la ciudad.

Actos en honor de

JESUS DEL GRAN PODER

Sevilla, 2.—Mañana comenzarán los cultos en honor del Jesús del Gran Poder por acción de gracias ante la victoria definitiva de nuestras armas en esta santa Cruzada.

La venerada imagen ha sido colocada en su paso ante el presbiterio, que aparece adornado de claveles rojos, hallándose todo el templo muy adornado. La imagen del Jesús del Gran Poder aparece luciendo el vestido de la famosa novena. Mañana a las ocho, se celebrará una misa de comunión general y a las diez, tendrá lugar la función principal.

La multa es poco

Leemos con pena las numerosas y frecuentes listas de comerciantes multados por las autoridades en Barcelona, en Valencia, en Sevilla... porque se les sorprende en el delito de aumento ilegal de precios.

Por lo visto, se trata de individuos incorregibles, para los cuales la multa nos parece poco. Debieran ser castigados como reos del delito de traición; y no solamente ellos, sino también los ciudadanos que lo toleran y quienes no lo denuncian patrióticamente.

AUXILIO SOCIAL

LA CUESTACION DEL DOMINGO

El exceso de original nos impidió en el día de ayer, como es nuestra costumbre, dar cuenta del resultado de la cuestación realizada el domingo por las camaradas de Falange, a pesar de que en esta ocasión, ha de ser gratísimo para nuestros lectores, como lo fué para nosotros, lo que hemos de comunicar.

En efecto; parece ser que las camaradas designadas para salir a postular, se han dado cuenta de su elevada misión, y el domingo comparecieron todas o casi todas, y como es natural la recaudación experimentó una subida de mucha importancia.

Queda, pues, patentizado, que nuestra insistencia en que es necesario sacrificarse un poco y acudir a la llamada que se les hace para que salgan con huchas, está fundada en la práctica, y que si los ingresos disminuyen, es tan sólo a causa de que las huchas que salen no son en número suficiente para atender a las necesidades del servicio.

Además, pudimos apreciar otra cosa, que también nos agradó, pues es tema sobre el que venimos insistiendo desde hace mucho tiempo. En la mañana del domingo, pudo observarse que eran muchas las señoras que llevaban puesto el emblema, lo que demuestra que si hasta ahora así no ocurría, era sencillamente porque las camaradas no ofrecían éste, sin duda por un temor de verse desairadas, que, como habrán podido apreciar, no tenía fundamento alguno.

Perseveren, pues, en el camino emprendido, y tengan la seguridad de que su noble acción, habrá de tener en su día, la debida recompensa.

Recaudación total obtenida, pesetas 2.577'50.

Número de huchas salidas, 59.

Camaradas que se distinguieron por la recaudación, y porcentaje de mayor suma percibida, en relación con el número de emblemas colocados:

Hucha número 5.—Emblemas colocados, 225. Cantidad recaudada, 135'70. Superávit en la recaudación, 68'20 pesetas. Camaradas: María Gutiérrez y Rosita Llorca.

Hucha número 50. — Emblemas colocados, 75. Cantidad recaudada, 68'60. Superávit en la recaudación, 46'10 pesetas. Camaradas: Pepita Lima y Rosario Guillén.

Hucha número 64. — Emblemas colocados, 75. Cantidad recaudada, 69'20. Superávit en la recaudación, 46'70 pesetas. Camaradas: Aurora Cervera y Victoria Martínez.

Hucha número 15. — Emblemas colocados, 150. Cantidad recaudada, 78'15. Superávit en la recaudación, 33'15 pesetas. Camaradas: Josefina Buades y Encarnación Jiménez.

Hucha número 27. — Emblemas colocados, 150. Cantidad recaudada, 76'05. Superávit en la recaudación, 31'05 pesetas. Camaradas: Teresa y Encarnación Mullol.

Noticias varias

EL ESTADO DEL COMANDANTE DE MARINA

Se encuentra bastante delicado de salud en el Hotel Majestic donde se hospeda, el comandante de Marina de Ceuta, señor don Federico Parras Charlier, habiendo llegado a nuestra ciudad para visitarlo el notable doctor sevillano, señor Ontiveros. Al ser conocido su estado han desfilado por el Hotel Majestic algunas de nuestras autoridades y muchas de las amistades con que en nuestra ciudad cuenta el ilustre marino.

Sentimos verdaderamente las dolencias que aquejan al ilustre marino y hacemos fervientes votos por su pronta mejoría.

LA REUNION DE LA COLONIA ARAGONESA DE CEUTA

Hoy, para las ocho de la noche, se ha anunciado una magna reunión que tendrá lugar en los salones del Centro Cultural Militar, a la que asistirán los componentes de la Colonia Aragonesa de Ceuta y los de la Hermandad del Pilar en sus secciones de Damas y Caballeros. Dado lo interesante del asunto a tratar en la misma se espera que a ella han de asistir todos los aragoneses que residen actualmente en nuestra ciudad. Parece ser que ya se han recibido el proyecto y presupuesto del altar que se piensa erigir a la Santísima Virgen del Pilar en el templo de Nuestra Señora de Africa y créese que en esta reunión se planteará definitivamente su construcción rápidamente.

BIENVENIDO

Procedente de Ronda ha regresado a nuestra ciudad el industrial de ésta, don José Sánchez Martín, a quien enviamos nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

DE GRANADA

Después de haber pasado unos días en la ciudad de Granada en compañía de su distinguida familia, ha regresado el farmacéutico de nuestra ciudad, don Antonio Sancho, a quien saludamos muy afectuosamente.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña, primer fruto de su matrimonio la distinguida señora doña Emilia Meléndez Mendoza, hija del inolvidable comandante de Infantería, don José Meléndez y esposa del teniente de Ingenieros don Eduardo Montiel Puebla.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud lo que celebramos, enviando al feliz matrimonio nuestra más efusiva enhorabuena.

CARTELERIA

CERVANTES

Una producción de Geza Von Bolvary:

EL IRRESISTIBLE

creación de Any Ondra y Hans Shoenker:

EL IRRESISTIBLE

Una encantadora película ligera divertida y dinámica, realizada dentro de unos magníficos y lujosos escenarios.

Lea V. EL FARO

CAPITULO DE SUCEOS

LESIONADOS EN ACCIDENTES DE TRABAJO

Por los doctores de guardia que pres tan sus servicios en la Clínica de Urgencia, han sido asistidos los obreros que a continuación se mencionan que han resultado lesionados en sus respectivas faenas.

Mariano Partos, de 25 años de edad, natural de Barcelona y obrero de Transportes Militares, fué curado de una herida punzante en la palma de la mano, que el doctor Castillo pronosticó de leve.

Igualmente fué curado de una herida cortante de seis centímetros en el mentón y cuello con conmoción del obre ro Manuel Serrán, de 17 años de edad, natural de Málaga, el cual prestaba sus servicios a las órdenes del patrono de ésta, don Antonio Lermo y que fué calificada de leve según prescripción facultativa emitida por el doctor de guardia que lo asistió.

—El obrero Juan Toledo González, de 37 años de edad, natural de V. Rosario (Málaga), fué asistido de una herida contusa con fractura de la segunda y tercera falanges del dedo medio de la mano izquierda siendo calificado su estado como menos grave por el doctor Higuera.

—Y Andrés Cantero Villalba, de 15 años de edad, erosal de Algeciras, fué curado de una erosión en el dedo anular de la mano izquierda pronosticada como leve. Este obrero estaba trabajando a las órdenes del patrón de esta ciudad, don Miguel Mondeja; y finalmente, fué asistido en el mencionado establecimiento benéfico, el obrero de la Agencia de Transporte Mena, llamado Manuel González Cantalejo, de 35 años de edad y natural de Ardale (Málaga), que presentaba una herida contusa en la región frontal izquierda, que fué calificada de leve por el facultativo de guardia que le asistió.

NIÑO HERIDO

Por el doctor Castillo fué asistido en la Clínica de Urgencia el niño de 13 años de edad, natural de Valencia, con domicilio en esta ciudad, en la calle José Antonio Primo de Rivera, número 40, José Rilor, el cual sufría dos heridas cortantes en los pulpejos de los dedos y meñique de la mano derecha que fueron calificadas por el mencionado facultativo como leves.

La sesión de hoy del Ayuntamiento

Orden del día de la sesión ordinaria de primera citación, que celebrará esta Comisión Gestora de mi Presidencia, en el día de mañana, 3 de mayo de 1939, Año de la Victoria, a las 19 horas.

Acta anterior.

Disposiciones oficiales.

Gestiones de la Alcaldía y Comisiones.

Comisión Primera:

1.º — Informe en escrito de la Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles, solicitando una subvención para éstas.

2.º — Idem ídem, de don Antonio Navas Aguilera, que solicita baja en el padrón de bebidas.

Comisión Tercera:

1.º — Informe en oficio del Sindicato de Transportes de esta C. O. N. S., interesando cambio itinerario a seguir, autobuses de circunvalación los domingos y días festivos, por la tarde.

2.º — Idem en ídem, del Parque de Artillería, sobre recogida de basuras, pabellones Mixto de Artillería.

Secretaría:

1.º — Oficio relativo a Depuración de funcionarios.

2.º — Expediente de concurso para 100 ejemplares Presupuesto Extraordinario de esta ciudad.

3.º — Expediente instruido para la expropiación de la casa número 19, de la calle José Antonio Primo de Rivera.

Intervención:

Distribución de fondos para el presente mes.

Peticiones graciables

Ofic/ps.

Pagos.

Ruegos y preguntas.

Ceuta, 2 de mayo de 1939. — Año de la Victoria.

El Secretario,
ALFREDO MECA.

La actualidad deportiva

EL ENCUENTRO DEL PROXIMO DOMINGO

El próximo domingo en nuestro Stadium Municipal se enfrentarán, en partido amistoso, los notables conjuntos del S. E. U. y de la C. N. S. local.

Ambos cuadros, en los que figuran valiosos elementos, acaba de obtener sendos triunfos sobre el S. E. U. y la C. N. S. tetuani, respectivamente, por lo que el choque de ellos ha de resultar interesantísimo.

EL INTERIOR DIAZ

Es probable que en el vapor correo de esta tarde llegue a nuestra ciudad el excelente jugador de fútbol, Francisco Díaz.

Como nuestros aficionados no ignoran, este Díaz es acaudal magnífico interior derecha del Ceuta Sport que tantos admiradores conquistó en todo Marruecos, por las excelencias de su juego, llegando a ser calificado como el "Regueiro" marroquí.

Nos adelantamos a dar al gran jugador y buen amigo, nuestro sincero saludo de bienvenida, deseando verlo nuevamente en las filas del club ceuti.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DEL DIA 3 DE MAYO DE 1939 AÑO DE LA VICTORIA

Servicio para mañana

Comandante de guardia: alférez, don Alfonso Moreno Sánchez.

Imaginaria, otro don José Piñeiro Gabarrón.

Sargento de Guardia, don José Jara Roger.

Imaginaria, jefe de Falange, don Antonio Sevilla Carrasco.

Cabo, Cristóbal Carrascosa Molina. Otro, José Fernández Salinas. Corneta, Abselan Ben Layasi.

8 falangistas tradicionalistas de primera línea de la Centuria de Depósito.

Servicio de control: alférez don José Piñeiro Gabarrón.

Visita de hospital y control: un cabo y un falangista tradicionalista de segunda línea de la tercera Falange de la primera Centuria, y un cabo de la Centuria de Depósito.

El Suboficial Ayundante,
ANTONIO SEVILLA.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa 12.

SE ALQUILA piso amueblado, razón esta Administración.

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco 14. Bajo izquierda.

COMPRO muebles usados. Falange Española 77. Teléfono 819.

ADMITIRIA ofertas de pieles sin curtir de cabra y cordero, abtenerse intermediarios. Dirigirse al Apartado núm. 82.

RUIZ barnizador de pianos y muebles en general. Duarte 8.

PERDIDA estuche gafas con retratos gratificarán. Devolución Falange Española, 42.-Principal.

SE VENDE una colección de sellos y gran cantidad de repetidos. Calvo Sotelo 112. 1.º núm. 5. Horas de 10 a 13.

VENDO máquina de escribir portátil "Erika" semi-nueva. Informes en Castelar 4.-J.º

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.--Particular y domicilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

TRADICIONES ESPAÑOLAS

CRUCES DE MAYO

Hoy, día de la Cruz, es quizá una de las festividades más típicamente españolas. En Andalucía y en muchas otras regiones de España, las fiestas de la Cruz alcanzan una solemnidad de los grandes días y como esas fiestas de nuestra tradición en que lo religioso lleva unido cierto misticismo pagano, pero no irreverente, en pueblos y aldeas y en los barrios de estas ciudades se le rinde homenaje a la enseña de la Redención en patios ajazados con flores y luces entre el sano piropeo a la moza o requiebro formal a la elegida y buenos tragos de excelente vinillo.

Es costumbre que cada concurrente aporte su óbolo para la Cruz. Y el chavico pedido por la gentil muchacha es otra de las tradiciones netas de estos bailes. Una orquesta, nada de filigranas ni aires exóticos, sino el andaluz pasodoble o la antigua polka completan el repertorio y entre los alegres compases de las canciones regionales se desliza la velada grata y con impaciencias de repetición.

Tal es la fiesta de la Cruz en estos pueblos andaluces y en general en los más españoles llenos de verboroso culto al recuerdo de lo pasado.

En vano se intentó quitar en años pasados esta tradición, sustituyéndola hábilmente por suntuosos bailes donde la verdadera Enseña no existía. Castizos y castizas dirigían sus pasos hacia los barrios extremos donde el altar estaba montado con todos los atributos de lo antiguo, con todo el sabor de la tradición.

Este año, seguramente, estarán alzando los bailes de mayo todo su esplendor como parte integrante del inmenso bagaje de España.

En la sección de Puericultura de Auxilio Social

Ayer, a las seis de la tarde, tomó posesión de la dirección, provisionalmente, de este magnífico centro de Alimentación Infantil de Auxilio Social de Falange Española Tradicionalista y de las JONS., el reputado doctor Izquierdo, al cesar por su marcha a España a reintegrarse a sus antiguas funciones de director de aquellos centros de Puericultura en Linares, el camarada doctor Calzado, que con tanto acierto y laboriosidad creó el centro y ha contribuido a su enorme labor desarrollada.

A la toma de posesión asistieron, además del saliente y entrante técnicos, las jerarquías de Auxilio Social, las camaradas de la Sección Femenina adscritas al mismo y las prestatarías del Servicio Social de la Mujer que tan magníficos trabajos están desarrollando en sus diversos cometidos.

El acto se desarrolló dentro de la mayor sencillez que es norma de Auxilio Social, pues sus actos están saturados única y exclusivamente del resultado de sus obras.

Los musulmanes albaneses protestan contra la propaganda anti-italiana

Fracasada la propaganda que la prensa antifascista ha hecho con objeto de hacer creer al mundo los supuestos atropellos cometidos por los italianos contra los musulmanes albaneses, los instigadores al servicio de oscuros intereses están promoviendo una campaña contra Italia en los países islámicos.

Para desvirtuar esta tendenciosa campaña será bueno reproducir el comunicado publicado por el Jefe de la Comunidad Musulmana de Albania, S. E. Bexhat Shapapi, que dice lo siguiente:

"Frente a la artificiosa campaña antitaliana y antialbanesa que se promueve en varios países musulmanes con el propósito de demostrar que Italia oprime a un Estado en su mayor parte musulmán, las autoridades musulmanas de Albania se ven en la obligación de declarar lo que sigue: a) Que la política en favor de los musul-

manes, desde hace tiempo querido por el Duce, es la mejor garantía para los musulmanes albaneses, que están seguros del completo respeto para su religión y costumbres; b) Que Italia ha ido a Albania invitada por todas las poblaciones albanesas y particularmente por las poblaciones musulmanas de Albania; c) Que la comunidad musulmana albanesa ha recibido constantemente eficaz ayuda del Gobierno fascista; d) Albania, país en su mayoría musulmán, que se halla ahora estrechamente unido a Italia, constituirá en lo sucesivo un nuevo elemento y razón de colaboración y de amistad entre Italia y el mundo islámico."

No tardarán en darse cuenta los países musulmanes trabajados por los excitadores internacionales de los fines que estos últimos pretenden conseguir y de los perjuicios que les hubieran acarreado prestar oídos a estas burdas propagandas.

De las fiestas del Mulud

Ayer y según teníamos anunciado comenzaron las fiestas del Mulud. De madrugada y a primera mañana por las baterías de la Alcazaba fueron disparadas las salvas de rigor.

Lo desapacible del tiempo, en algunas horas de verdadera lluvia torrencial restó brillantez al día, viéndose, no obstante, el barrio musulmán llenó de público y por la noche lucieron las iluminaciones eléctricas colocadas en distintos lugares de dicho barrio.

Hoy está el día dedicado a las amistades y aparte de los actos religiosos a celebrar en las Mezquitas, mañana será el primer día del programa oficial de fiestas.

AUXILIO SOCIAL

Por la Delegación Nacional de este servicio se ha dictado la siguiente circular:

ACLARACION DEL NUMERO CUARTO DEL ARTICULO SEGUNDO DEL DECRETO DE 7 DE OCTUBRE DE 1937

Con fecha 24 de marzo, el ministerio de la Gobernación ha dictado una orden de trascendencia a los fines del "Servicio Social".

Dicho decreto dice así: "La imposibilidad de aplicar literalmente el contenido del número cuarto del artículo segundo del decreto de 7 de octubre de 1937 por el que se creó el "Servicio Social" de la mujer a aquellas mujeres que han residido en

las zonas que van liberándose, hace necesario dar con carácter general una solución que sea aplicable a todas las mujeres que se encuentran en dicho caso, y pretenda acogerse al mencionado precepto.

A tal efecto, este ministerio se ha servido disponer lo siguiente:

Artículo primero: Podrá solicitar la exención toda mujer que habiendo salido de la zona roja con posterioridad al 11 de octubre de 1937 y que en 18 de julio de 1936, se hallase prestando servicios remunerados en entidades públicas o particulares, siempre que la prestación del "Servicio Social" atendida la duración de la jornada del trabajo vigente en aquellas no asegurará a la titular de aquellos empleos un descanso suficiente, aunque con posterioridad a esta fecha y como consecuencia de represalia o persecución de carácter político, hubiere tenido que abandonar el empleo.

Artículo segundo: Podrá asimismo solicitar la exención del "Servicio Social" la mujer que habiendo residido en la zona roja durante el período de tiempo a que se refiere el párrafo anterior, hubiere obtenido colocación o empleo con los requisitos antes expresados de entidades públicas o privadas, antes del 11 de octubre de 1937, siempre que tramitado el expediente de depuración de actividad política no resultase cargo contra la interesada y fuese mantenida en su empleo.

Artículo tercero: Las mujeres que pretendan acogerse a lo dispuesto en los dos párrafos anteriores, deberán acompañar a su instancia, además de la documentación a que se refiere el artículo segundo del Reglamento de 23 de noviembre de 1937, certificado en el que aparezcan suficientemente acreditados la represalia política de que fueron objeto o el resultado favorable del expediente de depuración instruido.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Valladolid 25 de abril de 1939.—Año de la Victoria.

El Secretario del Departamento
¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

La recepción por la fiesta nacional alemana

Hoy, a las doce de la mañana, tendrá lugar en el Hotel Nacional de esta ciudad, la recepción oficial que, con motivo de la fiesta nacional alemana del día 1 del actual se celebra anualmente.

Al acto están invitadas las autoridades, Cuerpo Diplomático, Jerarquías del Movimiento y otras numerosas y selectas personalidades.

Calé Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

ADLER

Máquinas de escribir portátiles y Standard con carros hasta 72 cm.

Bicicletas con tres velocidades con y sin motor



LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT. -- TETUAN

Doctor González-Haba

GARGANTA-NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5

Agustina de Aragón, 2, entresuelo CEUTA

En TETUAN: jueves y domingos, de 6 a 8

O'Donnell, número 12, primero

Agencia RAUDA

CARDENAL CISNEROS, 10. -- TETUAN

TELEFONOS 4-4-4 y 6-0-5

Billetes de avión para Melilla, Málaga, Sevilla, Madrid, Burgos, Zaragoza, Barcelona, Palma de Mallorca, Roma, Lisboa, etc. Precios de tarifa. Máquinas de escribir, Neveras, Matriculación de automóviles, Carnets de chófers, Certificados de penales, Ultimas voluntades, etc. Economía, seriedad y rapidez

El mensaje de Roosevelt y el discurso de Hitler comparados con la realidad en que se convirtieron los 14 puntos de Wilson

(VIENE DE LA PAGINA QUINTA).

XI

Rumania, Servia y Montenegro deberán ser evacuadas, las regiones ocupadas reconstruidas; se dará a Servia una salida libre y segura al mar, y las relaciones de los distintos países de los Balcanes entre sí deberán estar determinadas por los inconmovibles fundamentos históricos de las nacionalidades.

XI

Rumania no es sólo evacuada, sino engrandecida en más del doble; obtiene, sin plebiscitos, regiones húngaras, rusas, otras con población alemana y búlgaras. Servia amplia al triple su territorio y obtiene, asimismo sin plebiscito, partes de regiones austro-húngaras, búlgaras y húngaras.

XII

Se garantizará la soberanía de las partes turcas del actual Imperio otomano, y a las de otras nacionalidades actualmente bajo dominación turca una seguridad de existencia y las condiciones necesarias para su desarrollo autónomo. Los Dardanelos se abrirán bajo garantía internacional al libre tráfico marítimo y mercantil de todas las naciones.

XII

Se redujo Turquía casi exclusivamente al Asia Menor y se separaron de ella las regiones que circundaban Esmirna, lo que motivó la guerra turco-griega de 1920-21. Palestina, Transjordania y Mesopotamia se convirtieron en mandatos (británicos) de la Sociedad de Naciones, y Arabia fue declarada autónoma. En la paz de Lausana de 1923 se neutralizaron los Dardanelos.

XIII

Se constituirá un Estado polaco independiente, que comprenderá todas las regiones habitadas por población indiscutiblemente polaca, al que se dará una salida libre y segura al mar y cuya independencia política y económica e inviolabilidad territorial se garantizará por un acuerdo internacional.

XIII

El nuevo Estado recibe regiones con población indiscutiblemente no polaca en el oeste, con la anexión de Posnanía y Pomerania Menor en las que habitaban un millón y medio de alemanes, y en el este, con cinco millones aproximadamente de ucranianos, rutenos y rusos blancos. La salida al mar se le otorga sacrificando también la indiscutibilidad polaca de origen. Y la ciudad de Dancig se convierte en... "ciudad libre".

XIV

Al objeto de crear un sistema de garantías para la independencia política y la inviolabilidad territorial de todas las naciones, grandes y pequeñas, y preconstituir de acuerdos particulares, se constituirá una Sociedad de Naciones.

XIV

La Sociedad de Naciones constituida no tiene carácter general. Los Estados Unidos no formaron parte de ella. A Alemania y a los demás vencidos no se les admite a pesar de su petición. No es, por consiguiente, otra cosa que un Sindicato de las naciones vencedoras para el mantenimiento del Sistema de Versalles.

Inauguración de un monumento en memoria de seis héroes de la Legión Cóndor

Cabeza la Vaca, 2. — El 16 de abril de 1938, en un accidente de aviación perecieron cerca de este pueblo seis aviadores de La Legión Cóndor.

Al tener conocimiento los vecinos del accidente, corrieron para ver la manera de prestar ayuda a los desgraciados pilotos; pero cuando llegaron ya era tarde, pues solamente se encontraron con los cadáveres de los seis aviadores.

Los vecinos del pueblo erigieron un monumento en memoria de aquellos héroes, en el mismo lugar donde sufrieron el trágico accidente y hoy ha sido inaugurado con toda solemnidad.

Asistieron al acto el general Llanerías, en representación del general Queipo de Llano; el gobernador militar de Badajoz, el coronel jefe de La Legión Cóndor, el delegado del Servicio de Prensa, señor Rosado; jerarquías del Movimiento y varios miembros de La Legión Cóndor.

Estas autoridades se dirigieron en primer lugar a la Cruz de los Caídos, donde el jefe del Servicio de Prensa, dirigió la palabra diciéndoles a los vecinos de Cabeza de Vaca, que aquél no era un monumento más, y que cada vez que pasaran por él, rezaran una oración por el alma de los caídos.

Luego se dirigieron al lugar donde se ha erigido el monumento. Está levantado en aquel pintoresco lugar y tiene como basamento una amplia escalinata. En la explanada superior se levanta un monumento en el que se han colocado dos lápidas. La superior, dedicada por el pueblo, dice lo siguiente:

te: "El pueblo de Cabeza la Vaca, en sentido recuerdo a los seis camaradas legionarios que sucumbieron en este lugar, defendiendo a la España Imperial". La lápida colocada en la parte baja, dedicada por La Legión Cóndor a sus compañeros, dice: "Aquí murieron el 16 de abril de 1938 en accidente de aviación seis camaradas nuestros. Cayeron por Alemania y por una España grande y libre. — 1938. — Legión Cóndor".

Al monumento daban guardia cuatro soldados de la Legión Cóndor y fuerzas de Falange y aparecía cubierto de flores naturales. Habló ante el monumento el general Llanerías quien dijo que representaba en aquel acto al general Queipo de Llano a quien sus ocupaciones le habían impedido asistir a tan solemne acto.

Felicitó a los vecinos del pueblo por el monumento elevado a los caídos de la Legión Cóndor. Aludió al prodigioso levantamiento de la gran nación alemana que en veinte años se ha fortalecido hasta tal punto, que hoy es una de las primeras potencias europeas. Añadió que todo eso había sido posible gracias a la disciplina y al trabajo de los alemanes y a que éstos han sido dirigidos por una persona que Alemania tuvo la suerte de encontrar para su engrandecimiento. También nosotros — dijo el general — vamos a marchar todos unidos para cumplir los designios de nuestro Caudillo agrupándonos en turno suyo para que nos devuelva el honor y la grandeza de nuestra Patria.

Actos conmemorativos del 2 de Mayo en Burgos, Madrid y otras ciudades

Burgos, 2. — Hoy con el máximo esplendor se ha celebrado la fiesta de la Independencia de España, por parte de las organizaciones juveniles de todas las provincias, incluso de las recién liberadas. Aquí han tenido un gran relieve oficial.

En Madrid y en la plaza del Dos de Mayo, los flechas acudieron en elevado número, escuchando la apología de los héroes de la Independencia. Después se depositaron coronas en el monumento, siendo realizado el acto con la presencia de todas las autoridades y de las jerarquías del Movimiento.

En Barcelona esta mañana tuvo lugar un acto emocionante en la plaza de Cataluña, asistiendo los afiliados a las organizaciones juveniles al obelisco que cuenta con treinta metros de altura, asociándose a este acto todo el pueblo.

En Valencia, en la plaza del Caudillo, y ante el obelisco, los muchachos de Falange, escucharon de sus jefes el parangón entre los héroes del dos de mayo de 1808 y los del 18 de julio de 1936. Después tuvo lugar un magnífico desfile, siendo vitoreado el Caudillo incesantemente y lanzándose emocionantes vítores a España y al Ejército libertador.

LA BRUSCA ACTITUD DE IRLANDA

Nueva York, 3. — La prensa ha publicado una declaración cablegráfica del señor De Valera combatiendo las pretensiones inglesas de someter a determinadas leyes de reclutamiento a los irlandeses, y termina con esta frase tan significativa "Irlanda solamente tiene conflictos con Inglaterra".



EL ILUSTRISIMO SEÑOR

Don Federico Parras Charrier

CAPITAN DE FRAGATA

Comandante Militar de Marina de la provincia de Ceuta

Ha fallecido en el Señor, en la madrugada de hoy

R. I. P. A.

El Excmo. Sr. Capitán General del Departamento Marítimo de Cádiz; el Ilmo. Sr. Jefe de las Fuerzas Navales del Norte de Africa y del Estrecho de Gibraltar; su desconsolada viuda, doña Sara Lozano Quiróga, y demás familia (ausente),

SUPPLICAN una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar HOY, día 3, a las SEIS de la TARDE, desde el Hotel Majestic.

EL DUELO SE DESPIDE EN EL SITIO DE COSTUMBRE.

(No se reparten esquelas).